
Förderverein Jersbeker Park e.V.

Protokoll
über die gemeinsame Sitzung von Vorstand und Beirat am 16. März 2016

Sitzungsort
Gaststätte "Zum Fasanenhof", Allee 18, 22941 Jersbek

Beginn der Sitzung: 18.30 Uhr
Ende der Sitzung: 19.15 Uhr

Teilnehmer Vorstand
Thimo Scheel
Bernd Gundlach 
Burkhard von Hennigs
Verena Janssen

entschuldigt fehlt
Herbert Sczech

Teilnehmer Beirat
Julius von Bethmann Hollweg
Dietmar Liebelt 
Dr. Margita Meyer
Gerd-Wilhelm Nuppenau
Helmuth Peets
Jürgen Rosenkranz
Klaus Schröder

entschuldigt fehlen
Marco Gercken
Sibylle Nissen 

Gast (zeitweise):
Jörg Schumacher, Geschäftsführer der Stiftungen der Sparkasse Holstein

Zu TOP 1. Begrüßung und Verlesung der Tagesordnung
Herr Scheel begrüßt die anwesenden Teilnehmer – vor allen Dingen als Gast Herrn Schumacher, der auch an
der sich anschließenden Mitgliederversammlung teilnehmen wird. Danach gibt er die Tagesordnung 
bekannt, gegen die sich keine Einwände ergeben.

Zu TOP 2. Genehmigung des Protokolls vom 27.01.2016
Gegen das Protokoll, das von Herrn Schröder verfasst wurde, erheben sich keine Einwände. Es gilt damit als 
genehmigt.

Zu TOP 3. Finanzen
Herr Scheel teilt mit, dass ein Angebot der Firma Baumpflege Hagen für dringende Pflegemaßnahmen im 
Jahr 2016 in Höhe von ca. 19.000 Euro vorliegt. Aus den Erträgen der Sparkassen-Stiftung Barockgarten 
Jersbek kommt eine Zuwendung in Höhe von 10.000 Euro, die Herr Schumacher anlässlich der 



Mitgliederversammlung übergeben wird. Für die übrigen 9.000 Euro ist ein Förderantrag an das Landesamt 
für Denkmalpflege vorbereitet worden, den Herr Gundlach Frau Dr. Meyer anlässlich dieser Sitzung 
übergibt. Es wird mit einer Förderquote von 90 Prozent gerechnet. Der Restbetrag muss vom Förderverein 
übernommen werden.

Herr Schröder erkundigt sich nach einer zugesagten zweckgebundenen Spende von Herrn Hildebrandt, die 
inzwischen auf dem Konto des Fördervereins eingegangen ist.

Herr Scheel teilt mit, dass mittlerweile 18 Linden nachgepflanzt worden sind. Außerdem wurden insgesamt 
18 + 6 = 24 Stubben gefräst, wobei 6 Stück von den Linden stammen, die im Winter 2016 aus Gründen der 
Verkehrssicherung gefällt werden mussten (s. Protokoll der Sitzung am 27.01.2016).
Für 2 weitere Bäume zur Nachpflanzung liegen bereits zweckgebundene Spenden vor.

Die Frage anlässlich der letzten Sitzung, wie lange der Kreis Stormarn noch den jährlichen Betrag in Höhe 
von 5.000 Euro überweisen wird, kann zur Zeit noch nicht beantwortet werden. 
Herr Gundlach wird diese Thematik weiter verfolgen.

Zu TOP 4. Vorbereitung der Mitgliederversammlung
4.1
Herr Schröder berichtet über einen Anruf von Herrn Hagen am 15. März 2016, der sein Kommen zur 
Mitgliederversammlung nochmals bestätigt hat.

4.2
Herr Scheel teilt mit, dass für 3 Baumpatenschaften bereits die Schilder erstellt und an jeweils einem 
Stützpfahl angebracht worden sind. Herr von Bethmann Hollweg hat die Schilder angefertigt und stellt dafür
eine Rechnung an den Verein. Den Betrag wiederum spendet er an den Förderverein. 

4.3
Weiterhin teilt Herr Scheel mit, dass Herr Brüling eine Tafel anfertigen wird, die im Eingangsbereich des 
Parks aufgestellt werden soll. Auf diese Tafel werden die Namen der Baumpaten/Baumspender sowie ggf. 
der Anlass der Spende eingraviert.

4.4
Herr Schumacher von den Stiftungen der Sparkasse Holstein teilt mit, dass das Stiftungskapital für die 
Sparkassen-Stiftung Barockgarten Jersbek derzeit bei 200.000 Euro (vorgesehen: 250.000 Euro) liegt. 
Insgesamt hat die Sparkassenstiftung dem Förderverein bisher Mittel in Höhe von ca. 10.000 Euro für 
verschiedene Vorhaben/Anlässe zukommen lassen. 
Er wünscht sich, dass dieses Engagement in der Region besser bekannt gemacht wird. Herr Rosenkranz und 
Herr Schröder sagen zu, sich diesbezüglich weitere Gedanken zu machen.
Darüber hinaus bedauert Herr Schumacher, dass in dem überarbeiteten Flyer die Stiftung keine Erwähnung 
findet. Herr Scheel bedauert dieses Versäumnis und entschuldigt es im Namen des Vorstandes. Herr 
Schröder und Herr von Hennigs erklären die Nichterwähnung mit Platzgründen.

4.5
Herr Schumacher regt an, einmal pro Jahr im Park ein Kinderfest zu veranstalten, um den Park noch 
bekannter zu machen. Diese Anregung wird positiv aufgenommen, soll anlässlich der nachfolgenden 
Mitgliederversammlung vorgestellt und dort weiter diskutiert werden.

4.6
Herr Schumacher regt an, die Stunden der ehrenamtlichen Arbeit durch die Vereinsmitglieder zu erfassen 
und zu dokumentieren.

4.7



Herr Peets weist auf eine Veranstaltung des Heimatbundes am 17. März 2016, 19.30 Uhr im 
Gemeindezentrum, hin, auf der Herr Dr. Dr. Lohr wieder einen Vortrag zum Gut Jersbek halten wird.

4.8
Herr Scheel teilt mit, dass sich alle derzeitigen Vorstandsmitglieder bereit erklärt haben, sich einer 
Wiederwahl zu stellen. 

4.9
Herr Scheel schlägt vor, die Frage eines möglichen weiteren Konzertes der Telemann-Gesellschaft anl. des 
Sommerfestes 2017 im Rahmen der Mitgliederversammlung diskutieren und abstimmen zu lassen. 

Zu TOP 5. Nächste Sitzung
Als Termin für die nächste Sitzung von Vorstand und Beirat wird Mittwoch, der 27. April 2016, 17.00 Uhr, 
Gaststätte "Zum Fasanenhof", Jersbek, festgelegt.

Kiel, den 21. März 2016

Thimo Scheel Klaus Schröder
Vorsitzender Protokollführer






